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◆ゲスト紹介 

 大隅肝属地区消防組合 消防本部 予防課 

  課長補佐兼予防係長 門倉 充 様  

◆会務報告 

1． ハワイ州マウイ島山火事への支援金報告 

2． 地区 70 周年史追加販売のご案内 

3． 海上自衛隊鹿屋航空基地開隊記念日行事のご

案内 

 日時：令和 5 年 12 月 9 日(土)10：30～ 

 会場：海上自衛隊鹿屋航空基地 

4． RI 日本事務局財団室 NEWS 2023 年 11 月号 

5． ロータリー財団月間 リソースのご案内 

6． ポリオデーフォトコンテストへの応募のお願い 

7． 鹿屋市国際交流協会だより「グローバル No.29」

の送付について 

8． 令和 5 年度「郷土に学び・育む青少年運動」強

調月間の実施について（依頼） 

9． 週報 ……… 鹿屋・串良・きもつき・志布志 RC 

 

会長 前田数郎さん 

皆様お疲れ様です。  

先ずは理事及び役員選挙につい

てご案内いたします。 

役員及び理事の選挙はいつ行わ

れるのか、についてですが、細則

の第 5条、会合の第 1節に、本クラ

ブの年次総会は毎年 12 月第 1 例会に開催し、そこで

次年度の役員と理事の選挙を行う。とされています。 

本年度の年次総会は 12月 4日となります。 

次に細則第 3 条第 1 節の選挙と任期については、

役員および理事を選挙すべき会合の 1 ヶ月前の例会

において、その議長たる役員は会員に対して、会長

（次々年度）、副会長、幹事、会計、会場監督の役員（5）

名および（5）名の理事の候補者を求めなければならな

い。クラブの決定するところに従って、指名委員会また

は会員のいずれか一方または双方が候補者を立てる

ことができる。 指名委員会を利用することを決定した

場合、かかる委員会をクラブの定めるところに従って設

置しなければならない。適法におこなわれた指名は役

職ごとにアルファベット順に投票用紙に記載され、年次

総会において投票に付せられるものとする。 

投票の過半数を獲得した会長（次々年度）、副会長、

幹事、会計、会場監督の候補者がそれぞれ該当する

役職に当選したものと宣言されるものとする。 

又、投票の過半数を獲得した（5）名の理事候補が、理

事に当選したものと宣言されるものとする。以下省略し

ますが（注：指名委員会の構成と任務については、鹿

屋西ロータリークラブ細則規程第 1 項に定める）とされ

ています 

そこで、第 1項の指名委員会の構成と任務では、 

1． 構成 指名委員会のメンバーは、直前会長を含め

5代前までの会長による 5人の委員によって構成

される。 

2． 任務 指名委員会は、まず次々年度会長を指名

し、さらに会長エレクトの意見を充分取り入れた、

各役員および理事候補者を指名することが出来

る。とされています。 
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〔年末家族会〕 12 月 18 日（月）18：30 ～      〝みんなで楽しみましょう〟 

 



そこで、本日は役員および理事を選挙すべき会合の 1

ヶ月前の例会ですので、会長（次々年度）、副会長、幹

事、会計、会場監督（ＳＡＡ）及び理事に立候補された

い方がおられましたら、指名委員会に立候補を表明し

て頂きたいと思います。 

指名委員会の委員は、直前会長を含め 5 代前までの

会長（大石さん、内田さん、王谷さん、遠矢さん、山﨑

さん）の 5 人となりますので、よろしくお願いいたします。 

さて、本日の会長卓話は平和に付いて考えて見た

いと思います。 今、この時にもウクライナやイスラエル

では戦争をしており多くの尊い命が失われています。  

私達は平和の中にどっぷりとつかり、現実の事と感じら

れないのが実情だと思います。ウクライナでもそうで有

った様に、また、イスラエルでも平穏な生活をしている

人々の中に突然とパレスチナのハマスと言われる組織

が銃を乱射しながら多くの市民を殺し、また、多くの市

民を連れ去っています。  

この日本でも隣国にロシア、中国、北朝鮮など先を読

めない行動をする国が隣接しています。  

突然この鹿屋にもミサイルが飛んできて、銃を乱射しな

がら流れ込んで来る武装勢力が無い話では無いので

はと想像します。想像するだけでも怖い話です。絶対

にその様な事には成らない事を願いたい所です。  

そんな中、海外のロータリアンのウクライナ支援の記

事が目に付きましたのでご紹介しようと思います。  

医療物資をいっぱいに積んだ 2機の貨物輸送機がシ

カゴを出発。これらの物資は、現地の会員の協力を通

じてウクライナ各地へと届けられます。ロシアの軍事行

為によるウクライナでの人道的危機が続く中、北米、ア

ルゼンチン、ヨーロッパのロータリー会員が、米国のウ

クライナ人医師会との協力や自らのネットワークを駆使

し、医療物資 100 トン超を収集しました。  

止血帯、止血ガーゼ、血圧計など、集まった大量の医

療物資は、2機の貨物輸送機でシカゴからヨーロッパ

に運ばれました。現地で最も必要とされる物資を特定

するために、ロータリー会員が病院と毎日連絡を取り合

っています。  

国際ロータリー理事エレクトであるパット・メリーウェザ

ーアルジェスさん（［米国］ネーパービル・ロータリークラ

ブ会員）は、「ロータリーは、ネットワークを築き、人びと

を結束させ、物事を成し遂げることに長けている」と話

します。 必需品リストにある物資や機器を購入するた

め、北米とアルゼンチンのロータリークラブがリソースを

寄せ集め、製薬会社や医療機器製造業者の知り合い

を通じて物資を集めています。シカゴ近郊の病院が救

急車 1台を寄贈したほか、米国メーン州の会員は「C

アーム」と呼ばれる、爆弾金属片による負傷者のため

の可動式 X線装置 1台を確保しました。 こうした物資

は、北米ウクライナ医師会が運営する倉庫に次々と集

まっています。数百マイル離れた他州のロータリークラ

ブからも、大型トラック数台分の物資が、シカゴのオヘ

ア国際空港近くにあるこの倉庫に運ばれています。  

倉庫内では、北米ウクライナ医師会とロータリーのボラ

ンティアが、発送前の物資の整理と仕分け、梱包を行

っています。発送費は数名から寄せられた寄付で賄わ

れます。  

「ロータリアンがほかのロータリアンに声をかければ、

素晴らしいことが成し遂げられる」と話すのは、（シカ

ゴ・ロータリークラブ会長）マーガ・ヒューコさんです。  

マーガさんの夫である国際ロータリーのジョン・ヒューコ

事務総長兼 CEOは、ウクライナ系米国人で、キーウ・

ロータリークラブの創立会員です。ヒューコ夫妻は、

1990年代に 5年間、ウクライナに住んでいました。  

今年はじめ、マーガさんとシカゴ・ロータリークラブは、

ウクライナの都市リヴィウのがん患者のための幹細胞保

存施設の設立に向けて、シカゴとウクライナの医師たち

と協力していました。この保存施設は、細胞を長期間

保存し、より複雑な研究を支援することが目的でした。  

戦争の勃発により、この活動の焦点は人道的支援へと

切り替わりました。  

「シカゴのウクライナ人コミュニティに連絡を取り、どう

支援できるかを尋ねました。また、ウクライナ人医師た

ちとのつながりを通じて北米ウクライナ医師会について

知りました」とマーガさん。 1950年に創設された北米ウ

クライナ医師会は、会議や北米・ウクライナ間の医師の

交流を通じて教育を促進しています。戦争勃発後、北

米ウクライナ医師会のボランティアがウクライナへの医

療物資の発送や、医師と製薬会社とのネットワークを

通じた医療物資・機器の収集を開始。ほどなくして、こ

のプロジェクトにロータリークラブも加わりました。  

アルゼンチン出身のマーガさんは、母国の知り合い

を通じてアルゼンチンのクラブからの協力を募りまし

た。これらのクラブの会員も、それぞれの人脈を通じて

資金や医療機器を集めています。  

北米ウクライナ医師会の倉庫を見学したマーガさんとメ

リーウェザーアンジェスさんらは、このプロジェクトの効

率の高さと規模の大きさに感心しています。  

「ただ素晴らしいとしか言いようがありません」とメリー

ウェザーアンジェスさん。「北米ウクライナ医師会との協

力を選んだのは、シカゴのウクライナ人コミュニティとの

強いつながりがあるからです。これまでにパレット約

400個分の物資の仕分けと梱包を行いました」  

引き続き、ウクライナ国内の会員が医療必需品リストを

作成しています。外科医である（チェルカースィ・ロータ

https://www.umana.org/


リークラブ会員、トルコ・ウクライナ国際共同委員会のメ

ンバー）オルハ・パリイチェクさんは、毎晩病院に電話

をかけて必要物資を確認しています。 病院への配達

の手配は、チェルカースィに住むパリイチェクさんのほ

か、リヴィウやオデーサに住む会員が行っています。  

ウクライナ国内外の会員によるこうした行動は、ロー

タリーのネットワークがもつ力を物語るものだと、マーガ

さんは言います。 「戦争のただ中で、しかもロシア軍が

病院を標的とすることもある中で、ウクライナ国内のロ

ータリーボランティアたちが国中に物資を届けていると

いう事実は、“超我の奉仕”以外の何ものでもありませ

ん」 と言う記事でした。  

11 月に我が西クラブより姉妹盟約を結んでいる台湾

の龍潭クラブを訪問して来ます。皆様ご存知の通り、中

国の対応次第では戦争が突然起こります。  

戦争にはみんな反対です。もし台湾で戦争が起こった

ら“超我の奉仕”の名目通り、我々は龍潭クラブのメン

バーの人道的危機に対応する事が出来るでしょう

か？ その時は見て見ぬふりをしてしまうのでしょうか？  

皆様どう考えますか？  

以上で本日の会長卓話に換えさせて頂きます。  

ご清聴ありがとうございました。  

 

 

 

 

 

 

 

王谷英仁さん 

今年の4月観桜会が有りました。コロナ感染症が5類

になる直前で山﨑前会長のフライング気味の決断で執

り行われました。その時に親睦委員長をされていた西

之原さんの段取りで青空の中、峯﨑さんの提供された

食材などをめぐってゲームで楽しませて頂きました。 

その時のゲームの中で「あなたの尊敬する人は」という

質問に答える必要が有りました。 

尊敬する人といきなり言われても、私はその時誰も思い

つかず空欄にしていました。ゲームが進み、現前田会

長が尊敬する人はポール・ハリスですと答えた時には

どよめきが湧き上がりました。 

その中で同じようにざわついたのが東郷さんの「尊敬

する人は奥さんです」という答えでした。尊敬する人を

歴史上の偉入とか現在生存してない人だと思い込ん

でいた私にはとても印象的でした。 

尊敬する人が知人でも家族でも良いのだと改めて言

われると当たり前なのですが、一応グーグルで「尊敬す

る人とは」を検索してみました。思想や行動において自

分に無いものを持ちそれを実践している人、その人の

生き方に憧れを抱く人などと書いてあるかと思いきや

「面接で尊敬する人を聞かれたら」とか「就職活動で尊

敬する人を聞かれた場合の対応」とかいう記事ばかり

出てきてびっくりしました。なんだか「尊敬する人」は現

代では就活でしか問われないのかとがっかりしました。 

家族でも自分が到底できそうもない考え方や行動で、

そのように出来たら良いなと憧れる人と考え直した場

合、我が家の子供たちはそれぞれに個性が有り良い

面のみを見ると尊敬に値するなあと考えました。 

今日はその中で長女に関するエピソードをお話した

いと思います。 

彼女は理学部を卒業して何を思ったのか今イギリスの

ケント大学という所で蛋白質の分子結合の実験と研究

をしています。先日休暇が取れてパリに旅行に行った

そうです。突然妻に電話が有り、駅でスリの被害にあっ

たとのことでした。財布とパスポートごと盗られて現金も

キャッシュカードも無く困ったとの連絡でした。 

こんな時最初にしないといけないのはキャッシュカード

の停止です。幸にも携帯は無事だったので通報して、

カードの使用停止と再発行の手続きができたようです。

スリが多くこのての相談が多いのか、手続きはスムーズ

に受理され翌日には仮のキャッシュカードが発行され

ました。次にパスポートの再発行を申請しないといけな

いのですがパリの日本領事館での手続きになります。

何とか領事館まで行き手続きをしたものの、再発行に

必要なパスポートの写真を撮るのに現金が無くてなか

なか受理してもらえなかったと言っていました。 

手続きが遅れた為に安いホテルに移り節約したけれ

ど、連泊が続きかなり浪費したようです。そしてその間

のバス代やジュース代、そして肝心のパスポートの写

真代金などカードで払えないものはどう工面したのかと

聞きました。そしたらなかなかユニークな方法で解決し

ていました。幸にも仮のキャッシュカードが直ぐに発行

されたので、彼女はデパートに行き若いアメリカ人の夫

婦を見つけ、レジでお金を払おうとするところに声をか

けて事情を話しました。そして彼らの買い物を自分のキ

ャッシュカードで購入して現金と交換してもらったと言う

ことでした。レジまで人をつけまわし、財布を出そうとす

る瞬間を見極める、まさにスリの極意です。 

皆さんは旅先で無一文になったらどうされますか。

私は以前にもお話しましたと思いますが、バックパッカ

ーもどきで旅行したことが有りましたから、きっと野宿を

しながら何とか現金を調達することを考えるのですが、



空き缶を拾って路上で芸をしようにも一村さんのように

歌が歌えるわけでもなく、街中で披露できる芸が無いこ

とに気づきました。きっと私は日本入らしき人を見つけ

て事情を話し、お金を借りるかもしれません。パリの事

情に詳しい大石さんからパリはスリが多いからパスポー

トはホテルに預けるか、かばんの奥底にしまい、そのコ

ピーを持ち歩けばいいのだとアドバイスをいただきまし

た。龍潭訪問に行かれる皆さん、早速パスポートのコピ

ーを取ってくださいね。 

さて日本領事館には口本語のわかる人がいるでしょ

うが、フランス語圏内で見知らぬ人たちの中、困難を切

り抜けた彼女の行動力は尊敬に値すると思いました。

現代は携帯とキャッシュカードさえ持っていたら何とか

なるようですね。 

 

            大隅肝属地区消防組合 

予防課  門倉 充様 

火災概況と住宅用 火災警報器について 

1． 大隅肝属地区消防組合概況 

2．令和 4 年の火災概況 

大隅肝属地区消防組合概況  

(鹿屋市・肝付町・東串良町・錦江町・南大隅町の 1 市 4 町で構成)   

  署所数  消防本部 1 

       消防署  3 

       分 署  3 

  職員数  182 人（平均年齢 38 歳 11 ヶ月） 

  消防団員数 1，707 人（1 市 4 町） 

 

 

 

 

 

 

災害発生状況 

令和 4年中（ 1/1～ 12/31）  令和 5年中（1/1～本日 10：00 現在） 

火災 77件（死者 2名）    火災 78件（死者 4名） 

救急 7,363件          救急 6,534件 

救助 53件            救助 58件 

警戒 678件           警戒 574件 

令和 4年(1月～12月) における火災の概要について 

全国の総出火件数  36,375件 

 （おおよそ 1日当たり 100件・14分に 1件発生） 

＊火災種別 

  建物火災 20,185件    車両火災  3,414件 

 林野火災  1,244件    船舶火災    78件 

 航空機火災   2件    その他火災 11,452件 

＊火災による総死者数 1,446人 

  建物火災 1,168人     車両火災   90人 

 林野火災   13人     その他火災 175人 

＊火災による負傷者数 5,719人 

  建物火災 4,799人     車両火災  197人 

  林野火災   91人     その他火災 632人 

住宅火災による死者（放火自殺者を除く）の 7割以上 

が高齢者 

住宅火災による死者（放火自殺者を除く）922 人のうち、

65歳以上の高齢者は 692人（75.1％）となっています。 

住宅火災における死者の発生した経過別死者数では、

逃げ遅れ 407 人、着衣着火 36 人、出火後再進入 16

人、その他 463人となっています。 

出火原因の第 1位は「たばこ」 

総出火件数の 36,375件を出火別にみてみると 

 1 たばこ    3,208件（8.8％） 

 2 たき火    3,140件（8.6％） 

 3 こんろ    2,773件（7.6％） 

 4 放 火    2,235件（6.1％）  

 5 電気機器  1,958件（5.4％） 

建物火災の死者に占める住宅火災の死者の割合は

86.6％で非常に高くなっています。死者の約 6 割が逃

げ遅れ。逃げ遅れの死亡の要因は、主に深夜の就寝

時間帯に火災の発生に気付かないことにあります。 

少しでも早く火災の発生に気付くことができれば、救え

る命ということになります。 

 特に火災の恐ろしさは煙にあります。煙により呼吸を

妨げられるだけでなく、視界を奪われてしまい、結果、

避難することが困難になってしまいます。 

  恐ろしい一酸化炭素中毒 

火災による死因で多いのは、やけどと一酸化炭素中毒

です。一酸化炭素は火災によって生じる煙に含まれて

おり、3～4 分吸い込むと昏睡状態に陥るため非常に

危険です。たとえ火元から離れた場所にいても、火災

の発生に気付くのが遅れると、逃げ遅れて煙に巻かれ、

死に至るケースが少なくありません。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

          

     

     
  

     

    

   

        
            

               
       
       

                        

                                    

                                  

                                    

                                  

                                    

                       

           
        



つまり、火災から命を守るには初期段階の発見により、

避難する時間を少しでも多く作ることが重要となります。 

このような背景から、既存、新築に係わらず、全ての住

宅において「住宅用火災警報器」の設置が義務付けら

れました。 

大隅肝属地区消防組合管内においては 

 新築の住宅 平成 18年(2006) 6月 1日から 

 既存の住宅 平成 23年(2011) 5月 31日までに 

 設置が義務付けられました。 

では、大隅肝属地区消防組合管内の住宅用火災警報

器の設置率、どれぐらいあると思われますか？ 

   92.3％ （令和 5年 9月 30日現在） 

「設置率意外と高いじゃん」と思われたのではないでし

ょうか？実際に高いです。しかし本来なら 100％でなけ

ればならないのですが、近年はこの数値から殆ど上昇

しません。我々もあらゆる策を講じて設置促進を図って

いるのですが・・・・ 

そうしているうちに設置義務化から 10 年が経過してき

たため、現在は設置促進と維持管理の両方に重点を

置いています。住宅用火災警報器の電池寿命は約 10

年と言われています。設置義務化から 10 年以上が経

過し、最近は、電池切れや本体の故障の相談が多くな

っています。 

住警器本体、電池ともに約 10 年で故障が発生してい

ます。皆様の御自宅の住警器もチェックしてみてくださ

い。故障は発生していないでしょうか？ 

また、ご家族や親戚・友人・知人の方々にも維持管理

についてお話をしていただければ幸いです。 

よろしくお願いします。 

＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝＝ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

         

 
 

 

 

・特集 ロータリー財団月間 

「チャレンジ！グローバル補助金プロジェクト」 

・座談会「トレーニングからラーニングへ」 

・「PICK OUT PROJECT」ローターアクトクラブで

世界初！ グローバル補助金承認 

・「SPEECH」 

「ＵＮＨＣＲの上司、そして財団奨学生の先輩 

緒方貞子さん 」 

・「この人訪ねて」 

酒造経営 嘉納治郎右衞門さん（大阪 RC） 

などなど 

 

◆スマイル報告             〈 3 件 〉 

〇所用のため早退いたします。………………… 北山 

〇赤い羽根の募金活動にご協力いただきありがとう

ございました。………………………………… 鶴丸 

〇先日の地区大会はお疲れ様でした。ゴルフ同好会で

は地区大会前に宮崎でゴルフを楽しみました。集ま

った金額をスマイルさせて頂きます。……… 久永 

〇本日の米山 BOX スマイルは 1,959 円です。 

  累計(一般) 174,000 円 

（財団） 40,659 円   （米山）  37,751 円 

＊＊＊＊＊ ありがとうございました ＊＊＊＊＊ 

   

          

         

        

      

         

   

                   

   

                   

               

週報担当： 東濱 


